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Cari amici soci LIONS  

 non si è ancora spento l'eco del premio AIRC (Associazione Italiana per la Ricerca su Cancro ) consegnato 

l'11 novembre 2013 dal Capo dello Stato al Presidente del Consiglio dei Governatori Enrico Pons e di 

nuovo il Quirinale apre le porte ad un LIONS; questa volta è stato un nostro socio, Cosimo di Maggio del 

L.C. Padova Jappelli, ad avere il privilegio di essere ricevuto dal Presidente Giorgio Napolitano. Dopo aver 

letto il breve "ma facilmente percepibile" articolo sul Corriere Veneto ho telefonato all'amico Mino per 

saperne qualcosa di più. 

La cronistoria è molto semplice e ha quasi il sapore di favola. Nel marzo scorso Mino ha scritto una lettera 

al Presidente con la richiesta di poter illustrare il Progetto Martina, progetto nato, come sapete, nel nostro 

Distretto Ta3. Dopo pochi giorni il consigliere direttore dell'ufficio di Segreteria del Presidente ha risposto 

che " Il Presidente della Repubblica ha ricevuto la sua cortese lettera. Il Progetto Martina, così ben 

articolato e diffuso sul territorio nazionale, ha una grande valenza sociale e coinvolge i giovani su un tema 

fondamentale per la loro vita futura, la salute". 

Poi, alla fine di giugno, è arrivata una ormai inattesa telefonata dal Servizio del Cerimoniale del Quirinale: 

"il Presidente l'attende lunedì 2 luglio alle ore12".  

Ho chiesto a Mino anche qualche confidenza sull'incontro; vi riporto il suo racconto: 

"Sono arrivato naturalmente in anticipo e mi hanno fatto accomodare in una sala d'attesa 

tipo Versailles; alle 12 in punto si è aperta la porta dello studio del Presidente e quando ho 

visto che mi veniva incontro mi sono sentito come uno scolaretto ed il primo grazie è stato 

un balbettio. Poi il Presidente mi ha accompagnato in un salottino d'angolo e mi ha fatto 

sedere alla sua destra e gli ho consegnato un dossier con la stampa delle diapositive più 

significative che uso per presentare il progetto Martina (esattamente 66). Il Presidente ha 

sfogliato il dossier durante la chiacchierata ed ha richiesto spesso delucidazioni. Io ho fatto 

notare più volte che il Progetto dei LIONS è l'unico che garantisce, grazie alla presenza di 

operatori formati e di una metodologia attuativa molto rigorosa, armonizzazione e 

monitoraggio su tutto il territorio nazionale. 

La presenza dei questionari, la disponibilità di un lettore ottico per l'elaborazione obiettiva 

dei dati, la visione dei fogli PDF con numeri e percentuali sono stati molto apprezzati. 

Il colloquio è durato oltre mezz'ora ed è terminato con un cordiale saluto e la promessa di 

un comunicato dopo aver riguardato con più attenzione la documentazione ricevuta". 

Mino ha atteso con ansia il comunicato ma non si aspettava la cortese lettera personale che 

ha ricevuto a casa e che vi riporto in allegato perché è indubbio che le parole del Presidente 

sono un riconoscimento di merito e soprattutto un invito a che non venga mai meno il nostro 

impegno sociale 

Un cordiale saluto      Luigina Papa 
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       DAL DISTRETTO   IA3 
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Da una idea di Fernando Manes (Officer P.Martina) e di Pietro Perla (Past President), del 

Lions Club Ascoli Piceno Host, è nato un nuovo percorso del Progetto Martina 
 

I RAGAZZI NON SONO SOLO NELLE SCUOLE, SONO ANCHE NELLE CASERME. 
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IL PDG CARLO D’ANGELO PRESENTA IL PROGETTO MARTINA A BIRMINGHAM 
30 ottobre-2 novembre 2014 
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PRESENTAZIONE DEL PROGETTO MARTINA AL NEO-CLUB LIONS PADOVA GALILEO GALILEI 

Omologato in aprile 2014    DISTRETTO 108 TA3   Presidente Maria Cristina Stella 
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CARTOLINA DI AUGURI IDEATA, PREPARATA ED INVIATA DA MINO DI MAGGIO 
AI COORDINATORI DISTRETTUALI PER ESSERE INOLTRATA A TUTTI I SOCI COINVOLTI NEL PROGETTO MARTINA 

 

                   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

LA RISPOSTA PIU’ SIMPATICA RECEVUTA 
 

Da: dangelocar@tin.it [mailto:dangelocar@tin.it] Inviato: sabato 27 dicembre 2014 13:52 

Agli officer del Distretto A    Cc: cdimaggio@sirm.org 

Oggetto: Buon Natale amici di Martina 

 Dalla lettera di Carlo ai romagnoli, ai marchigiani, agli abruzzesi ed ai molisani 

Fratelli, da tempo sapete come io mi sia fatto servo tra voi per il Progetto Martina, recandomi umilmente in diversi 

club, telefonando, scrivendo epistole dalla Romagna al Molise, lavorando ad ogni livello non per riconoscimento alla 

mia persona ma per il progetto umano cui da tempo dedichiamo ogni nostro sforzo. 

Purtroppo, nonostante l'impegno del fratello padovano Mino Di Maggio, dopo la sua conversione dal pugliesismo, 

quotidianamente si verificano errori che io vi esorto di correggere: mancata aderenza alle norme di stampa delle 

schede di valutazione, aggiunte arbitrarie, lezioni non aderenti ai file presenti sul sito, incontri frontali megagalattici, 

diapositive prodotte in proprio tali da indurre Martina a guardare con occhio non benevolo quanti operano nel suo 

nome. 

Lungi, però, dal voler io dare un giudizio sul comportamento di veruni, vi esorto a mantenere alto l'impegno, 

colloquiare con i fratelli dei club, spronarli a seguire il verbo delle linee guida presenti sul sito www.progettomartina.it 

, attenersi a quanto da anni andiamo suggerendo e predicando. 

Poniamo maggiore impegno nel contattare i club perchè in tutti giunga il nostro messaggio, specie in questo periodo 

natalizio, insieme ad una immagine (profana come la mia mail) come segno di amicizia e come impegno comune di 

realizzare ovunque e nel modo migliore il service Progetto Martina. 

Carolus de angelica gente 
 

Da: Cosimo di Maggio [mailto:cdimaggio@sirm.org]     A: 'dangelocar@tin.it' 

Caro Carlo, sei riuscito a farmi sorridere nonostante ci sia poco da ridere. 

E’ incredibile, non so se tu hai fatto caso, ma parlando con i ragazzi abbiamo cambiato molto il nostro modo di 

comunicare. W i giovani che riescono a mantenerci giovani!    Un abbraccio  

Mino 

 

 

http://www.progettomartina.it/
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14 febbraio 2015 Padova   Service del Distretto 108TA3  “I NUOVI ITALIANI”    

Le lezioni del Progetto Martina sono state presentate nella sessione dedicata 

alla Importanza della Prevenzione 
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EVENTI DA RICORDARE      MARZO 2015—AGOSTO 2015    
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Il 13 aprile 2015, con la conferenza stampa tenutasi in Padova con la partecipazione del sindaco della città, si è 

dato formalmente inizio ad un percorso già in atto, ma in modo sporadico, sia in Padova e provincia, sia in alcune 

città della Puglia e della Calabria con la partecipazione dell’Associazione Italiana dei genitori. Il comunicato stampa 

che segue è riportato anche nella sezione riservata ai soci che ne hanno accesso ed è in formato word in modo da 

essere modificato ed adattato alle realtà locali. 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

www.progettomartina.it 

COMUNICATO STAMPA 
 

IL “PROGETTO MARTINA” DEI LIONS AVVIA  
UN NUOVO PERCORSO: EDUCARE GLI ADOLESCENTI 
ALLA SALUTE, RIPORTANDO I GENITORI A SCUOLA 

 

Oltre 500 mila studenti coinvolti dal 2007 a oggi, ora si entra nella seconda fase. Il professor di Maggio: 
«desideriamo che i genitori siano in grado di “informare” i figli al momento giusto e nel modo giusto». Le 
scuole padovane stanno aderendo con entusiasmo all’iniziativa, man mano che ne vengono a conoscenza; 
prossimi appuntamenti il 20 aprile al Duca degli Abruzzi e al San Benedetto da Norcia. 
  

(Padova 13.04.2015) La campanella stavolta suonerà per i genitori, perché la battaglia contro i tumori si 
combatte con la conoscenza e inizia a scuola, informando sulle metodologie usate contro un male che può 
essere vinto. E’ la seconda fase del Progetto Martina dei Lions, che, dopo aver informato oltre 500 mila 
studenti di tutta Italia sulla possibilità di evitare alcuni tumori seguendo alimentazione e stili di vita corretti, 
coinvolgendo oltre 1.200 scuole dal 2007 a oggi, avvia ora un nuovo percorso: educare gli adolescenti alla 
salute riportando i genitori dietro i banchi. 
 

I risultati di alcune precedenti esperienze, sia passate sia recenti, hanno convinto i Lions ad attivare in modo 
strutturato e armonizzato questo nuovo percorso che permetterà di far arrivare messaggi salvavita anche a 
studenti di età inferiore ai 16 anni. L’Associazione Italiana dei Genitori e la Federazione Nazionale Insegnanti 
hanno condiviso l’iniziativa e gli Istituti scolastici superiori padovani stanno aderendo con entusiasmo a 
questa seconda fase del Progetto che si avvale del patrocinio del Comune di Padova. L’esperienza padovana 
sarà di stimolo e da guida a molte altre città. 
 

«La metodologia di comunicazione, utilizzata da medici esperti e formati, si basa sul convincimento che la 
lotta ai tumori non si vince terrorizzando o vietando ma con la cultura, unico strumento che può garantire il 
necessario e duraturo impegno personale sulla base di scelte consapevoli» sottolinea il professor Cosimo di 
Maggio, coordinatore del Progetto. «I risultati che si ottengono sono entusiasmanti: il 50% dei ragazzi 
modifica in modo positivo e persistente il proprio stile di vita (alimentazione, attività fisica, abitudine al 
fumo).  
Per raggiungere l’obiettivo di informare anche i più giovani i Lions hanno scelto un percorso laborioso ma 
probabilmente efficace: coinvolgere anche i genitori, in modo che siano da esempio in famiglia e siano loro 
a trasferire queste conoscenze ai loro figli più giovani nel modo e nei momenti più opportuni». 
La seconda fase è partita con una “tappa” pilota al Marconi, lo scorso 7 marzo, e ha visto un ampio 

coinvolgimento dei genitori. 

http://www.progettomartina.it/
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Da: vittorio di carlo    Inviato: giovedì 9 luglio 2015 
… locandina portata al Lions day e regalata alla scuola perché possa fare bella figura nei 
corridoi.  Ciao, 
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LIONS CLUB CIVITAVECCHIA PORTO TRAIANO 

2^ CONVEGNO SU  “PROGETTO MARTINA:PARLIAMO AI GIOVANI DI TUMORI”  

Presso l’Aula Consiliare “R. Pucci” del Comune di Civitavecchia venerdi 06 marzo 2015 

dalle ore 09:30 alle13:30 si è svolto il Convegno, aperto anche al pubblico, sul 

service  “Progetto Martina: parliamo ai giovani di tumori - lezioni contro il silenzio” con la 

partecipazione, in particolare, degli studenti delle ultime classi degli Istituti delle Scuole 

Medie Superiori Cittadine. 

 E’ stato il secondo incontro  con gli studenti sul tema delle affezioni tumorali in età 

giovanile, del loro sviluppo, del come affrontarle e delle conseguenti problematiche. I ragazzi 

e ragazze che hanno partecipato,  sono stati 150. 

Il Convegno, svolto con il Patrocinio del Comune di Civitavecchia e della ASL Roma/F, è 

stato voluto con determinazione, programmato ed organizzato in Interclub dai LC 

Civitavecchia S.Marinella- Host e LC  Civitavecchia Porto Traiano alla luce del notevole 

successo avuto nelle precedenti edizioni (2011-2012 e  2012- 2013) svolte nella forma di 

“lezioni contro il silenzio”. 

Dopo il saluto e l’introduzione ai lavori da parte dei Presidenti dei due Lions Club e della OD 

responsabile locale del  Progetto Martina Dott.ssa Carla Marconi che ha illustrato “il perché 

parlare di tumori ai giovani”, hanno preso la parola i vari Relatori, tutti medici, secondo gli 

argomenti  indicati: Francesco Etna, omeopata, “ La prevenzione delle neoplasie e la 

diagnosi precoce”;  Graziano Santantonio, diabetologo,  “Vita sedentaria e obesità come 

fattori di rischio”;  Valeria Covacci, oncologo-nutrizionista, “Corretta alimentazione e 

prevenzione delle neoplasie” ; Maria Letizia Meggiorini, ginecologo-senologo, “La 

prevenzione delle neoplasie HPV correlate e del tumore della mammella”; Gentilina De 

Biasio, oncologo, “Il ruolo della prevenzione per il tumore del testicolo ed il melanoma”. 

Nel corso della Tavola Rotonda “I giovani intervistano gli esperti”, molto ben diretta dal 

Moderatore LEO Germano Ferri, numerosi sono stati gli interventi degli studenti, desiderosi 

di apprendere nuove conoscenze attraverso domande pertinenti agli argomenti illustrati, 

inoltre, attraverso appositi moduli distribuiti, hanno auspicato la promozione di azioni 

finalizzate alla diffusione di educazione a comportamenti ed a miglior stili di vita. 

Ha concluso il Convegno l’intervento del Dott. Giuseppe Lio, Referente Distrettuale del 

Progetto Martina, che ha evidenziato “L’impegno culturale nelle scuole per la prevenzione 

dei tumori giovanili”. 
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17 05 2015  Padova  Il Governatore del Distretto 108 TA3 conferisce la Melvin Jones F. 

a Emanuela Candia, moglie di un socio LIONS del Distretto TA1 per l’aiuto spontaneo al PM     

Tempo di LIONS 
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                          BIGLIETTO DI INVITO 
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      I RELATORI 
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Un grazie ai presenti 
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     Un grazie a chi ha spontaneamente collaborato 
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Un grazie agli operatori tecnici ed ecologici 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Si può essere di aiuto agli altri in allegria 
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IL PROGETTO MARTINA E’ PRESENTATO UNA SECONDA VOLTA ALL’EXPO 

NELLA CASCINA TRIULZA SU INVITO DELLA ASSOCIAZIONE “TALENT4RISE” 
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IL PROGETTO MARTINA E’ PRESENTATO UNA TERZA VOLTA ALL’EXPO 

NEL PADIGLIONE DELLA BANCA INTESA SAN PAOLO 
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        GRAZIE ALL’AIUTO DI CERALDI DONATELLA, CESSARI ELENA E FERRARI PATRIZIA ADELE 
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